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  Geschäftsführung  

BV Uellendahl-Katernberg 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon 
Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Jasmin Enkhardt 
 
+49 202 563 2435 
+49 202 563 8111 
Jasmin.Enkhardt@stadt.wuppertal.de 
 
06.11.19 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg 
(SI/0683/19) am 10.10.2019 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Gabriela Ebert, Herr Guido Gehrenbeck, Herr Ulrich Ippendorf, Herr Andreas Zenz,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Burkhard Buse, Herr Jens Oliver Kromberg, Herr Hans-Joachim Lüppken, Frau Eva Rösener, 
Herr Ralf Wagener, Frau Janine Weegmann,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Cornelia Krieger, Herr Christian Limbach, Frau Sylvia Meyer,  
  
von der DCW 
 
Herr Werner Gilfert,  
  
berat. Teilnehmer § 36 GO NRW 
 
Frau Maria Schürmann,  
  
als Vertreter des Oberbürgermeisters 
 
Herr Michael Telian,  
  
 
 
Bezirksdienststelle der Polizei  
 
Herr Wolfgang Winkelius, 
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Nicht anwesend sind: 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Yannik Bartsch,  
  
von der FDP 
 
Herr Sascha Todtenhausen,  
  
von DIE LINKE 
 
Frau Petra Mahmoudi,  
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Jasmin Enkhardt 
 
 
Beginn: 18:33 Uhr 
Ende:    20:45 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 10.10.2019: 

1. Fahrplanwechsel 
Herr Limbach regt an, dass bei einer Änderung des Nahverkehrsplanes 
die Buslinien am Hauptbahnhof Anschluss an die Bahnverbindungen 
haben sollten. Konkret nennt er das Beispiel der Buslinie 603 an die RB 
48. Er bittet diesbezüglich um Weiterleitung an die WSW.  

2. Freibad Eckbusch 
Frau Meyer berichtet von den finanziellen Schwierigkeiten des Freibades 
Eckbusch aufgrund eines Defektes an der Wasserleitung und des Filters. 
Sie fragt nach, ob durch die GfG-Mittel die Möglichkeit bestehe, die 
Kosten teilweise übernommen werden könnten.  
Herr Gehrenbeck und Herr Telian berichten, dass bereits Gespräche mit 
der Stadtverwaltung, insbesondere mit dem Sport- und Bäderamt 
stattgefunden haben.  

3. Ruine Landhaus Dreyer 
Frau Krieger bittet die Verwaltung um eine erneute Begutachtung der 
Ruine. Der Schornstein drohe abzustürzen und die Gefahr des Einsturzes 
sei bei dem Wetter erhöht.  

4. Schulwegsicherung 
Herr Gehrenbeck bittet um eine Schulwegsicherung auf der Hans-
Böckler-Straße Höhe Hausnummer 72. An dieser Stelle wurden bereits 
Poller mit Ketten aufgestellt, damit die Kinder nicht direkt über die Straße 
laufen. Nun werde diese Stelle jedoch häufig zugeparkt, sodass die 
Kinder keine Möglichkeit haben, diese Stelle zu umgehen.  

5. Parkstreifen Uellendahler Straße 
Des Weiteren bittet Herr Gehrenbeck darum, den Parkstreifen vor der 
Kranich-Apotheke Höhe der Uellendahler Straße 135-141 zu verlängern.  

6. Fußgänger im Kempers Häuschen 
Herr Gehrenbeck fragt nach, wie sich zukünftig die Situation für 
Fußgänger in der Straße Kempers Häuschen darstellen soll.  

7. Rufbus im Bereich Eckbusch 
Herr Gehrenbeck fragt im Auftrag des Herrn Bartsch, der heute 
verhindert ist, nach, ob in der nächsten Sitzung das Projekt des 
Quartiersbusses im Eckbusch durch die WSW vorgestellt werden könne.  

8. Teich am Luhnberg 
Herr Gehrenbeck bittet im Namen des Herrn Bartsch um Hilfe für den 
Teich Am Luhnberg, dieser drohe umzukippen.  

9. Berichterstattung zum Thema Sporthalle Nevigeser Straße 
Frau Rösener erinnert an die letzte Sitzung und der Bitte einen 
Berichterstatter zum Thema Neubau Sporthalle Nevigeser Straße für die 
heutige Sitzung einzuladen. Die Schriftführerin und Herr Telian erklären, 
dass dieser für die nächste Sitzung eingeladen wird, da zur heutigen 
Sitzung bereits drei Berichterstatter angemeldet waren. 

10. Westfalenweg Stichweg 
Frau Rösener erinnert an die Erledigung ihrer Anfrage zum Thema der 
Parksituation vor dem Obst- und Gemüsehändler.  

11. Großband Deckershäuschen  
Herr Lüppken kritisiert, dass die Bevölkerung bei dem Großfeuer im 
Bereich Uellendahl sehr  spät durch die Berufsfeuerwehr gewarnt wurde. 
Er bedankt sich für die Hilfe der Freiwilligen Feuerwehren in dem Bezirk. 
Dem schließt sich die gesamte Bezirksvertretung an.  
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12. Straßenzustand Kempers Häuschen 
Herr Ippendorf macht auf die Einmündung Kempers Häuschen, von der 
Leipziger Straße ausgehend, aufmerksam und bittet um eine Info wann 
dort die Straße fertiggestellt wird.  

13. Holzzaun Nettelbeckweg 
Herr Ippendorf bittet um die Instandsetzung des Holzzaunes am 
Nettelbeckweg.  

14. Infoveranstaltung zum Regionalplan 
Frau Meyer bittet die Verwaltung um Stellungnahme warum es nicht vor 
dem 30.09.19, wie in der letzten Sitzung gewünscht, eine 
Infoveranstaltung für Bürgerinnen und Bürger  zum Thema Regionalplan 
gegeben habe. Herr Telian berichtet, dass eine Veranstaltung für die 
Bezirksvertretungen bereits terminiert wurde. Diese soll am 19.11.19 
stattfinden, Einladungen folgen. Frau Meyer kritisiert daraufhin, dass es 
sich hierbei jedoch nicht um eine öffentliche Veranstaltung für 
Bürgerinnen und Bürger handele.  

 

  

2 Berichte und Mitteilungen 
  
 Frau Ebert verliest die Berichte und Mitteilungen.  

 
Zu Punkt 2 Beschwerde der Bäckerei Thomas de Haas:  
Frau Enkhardt erklärt, mit dem Beschwerdeführer Kontakt aufgenommen zu 
haben und berichtet über die aktuelle Situation. Demnach sei die Immobilie 
Uellendahler Straße 133 einsturzgefährdet und die Absperrung zum Schutz vor 
abstürzenden Teilen eingerichtet worden. 
 
Zu Punkt 4 Antwort der Verwaltung zur Beschwerde von Frau Zieger:   
Herr Gehrenbeck bittet um die, von Herrn Lederer angekündigten, detaillierten 
Informationen über die Baumaßnahmen an der Hainstraße an die 
Bezirksvertretung.  
 
Zu Punkt 11 Antwort der Verwaltung ein zusätzliches Schild im 
Damaschkeweg (keine Wendemöglichkeit) aufzustellen: 
Frau Enkhardt erläutert, dass im Mai ein LKW in die Sackgasse des 
Damaschkeweges eingefahren sei und ein Bürger daher nach der Möglichkeit, 
ein weiteres Verkehrszeichen aufstellen zu lassen, gefragt habe.  
 
Herr Telian berichtet von dem Prüfauftrag, im Westfalenweg eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung einzurichten. Hierzu wird es Ende dieses Jahres 
voraussichtlich ein Ergebnis geben.  
 
Des Weiteren berichtet Herr Telian zu dem Großbrand am Deckershäuschen, 
dass die Wirtschaftsförderung und die Stadtverwaltung bereits mit der 
Geschäftsführung des Betriebes Gespräche aufgenommen haben.  
 

3 Jugendrat 
  
 Der Jugendrat ist nicht anwesend.  

 

4 Agaplesion Bethesda Hainstraße - mdl. Bericht des Vorsitzenden der 
Geschäftsführung Herrn Schmidt 

  
 Der Termin wurde kurzfristig abgesagt.  
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5 Innen-Entwicklungskonzept - mdl. Bericht durch Herrn Look, 
Stadtentwicklung Stadt Wuppertal 

  
 Herr Look berichtet über das Innen-Entwicklungskonzept und beantwortet die 

Fragen der Bezirksvertretung.  
 
Herr Ippendorf fragt nach, ob zukünftige Mietpreissteigerungen auch 
berücksichtigt würden. Herr Look bestätigt, dass auch solche Werte mit in die 
Konzepte mit einfließen.  
Herr Zenz  appelliert dafür, das Augenmerk auf die Innenentwicklung zu setzen 
um in den Außenbereichen  keine Bebauung zu befürworten. Er bittet um eine 
gemeinsame Vorstellung der Entwicklungskonzepte um einen Vergleich ziehen 
zu können. 
Herr Limbach kritisiert die Aussage, dass die Reserven des 
Flächennutzungsplanes komplett der Innenentwicklung zugeordnet haben. Er 
wünscht sich eine Differenzierung des Innen- und Außenentwicklungskonzeptes 
und zusätzlich einen Klimaentwicklungsplan.  
 

6 Haushaltsplaneinbringung - mdl. Bericht durch Herrn Dölle, Ressort 
Finanzen 

  
 Herr Dölle stellt den Haushaltsplanentwurf vor und beantwortet Fragen. Einige 

Fragen werden von Herrn Dölle aufgenommen um diese von den zuständigen 
Fachbereichen beantworten zu lassen und der Bezirksvertretung bis zur nächsten 
Sitzung zukommen zu lassen.  
 
Er berichtet, dass für das nächste Jahr für die Bezirksvertretung Uellendahl/ 
Katernberg folgende Mittel zur Verfügung stehen: 
 
Freie Mittel:  16.700 € 
Quotierte Mittel:    2.235 € 
Investitionsmittel: 96.913 € 
 

6.1 Haushaltsplan 2020/2021 
Vorlage: VO/0890/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 10.10.2019: 

Die Bezirksvertretung vertagt die Beratung. 
 
 

 Einstimmigkeit  
 

6.2 Begleitdrucksache zum Haushaltsplan-Entwurf 2020/2021 - Einführung 
einer Infrastrukturförderabgabe 
Vorlage: VO/0895/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 10.10.2019: 

 
Es wird empfohlen wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
Der Rat der Stadt beschließt die Einführung einer Infrastrukturförderabgabe mit 
Wirkung zum 01.01.2020.  
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Hierzu wird die als Anlage 1 beigefügte Satzung beschlossen. 
Im Umfang der hieraus zu berücksichtigenden Netto-Erträge von rd. 350  Tsd. 
€/Jahr  werden auch die in Anlage 2 aufgelisteten zusätzlichen freiwilligen 
Leistungen in den Haushaltplan 2020/2021 übernommen. 
 

 Einstimmigkeit  
 

7 Antrag der CDU-Fraktion: Umsetzung von vier Poller im Neuenbaumer Weg 
Vorlage: VO/0933/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 10.10.2019: 

Die Bezirksvertretung bittet die Verwaltung um Umsetzung von vier Pollern, die 
zurzeit in der Mitte, auf dem für Fußgänger abgetrennten Teil des Neuenbaumer 
Wegs stehen.  
Diese Poller sollten genau auf der markierten Linie der Abgrenzung stehen.  
 

 Einstimmigkeit  
 

8 Schiedsamtsbezirk Uellendahl-Katernberg - Wiederwahl der Schiedsperson 
Vorlage: VO/0682/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 10.10.2019: 

 
Die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg wählt Frau Doris Breitfeld-Möller für 
5 Jahre zur Schiedsperson des Schiedsamtsbezirks Uellendahl-Katernberg. 
 

 Einstimmigkeit  
 

9 Hainstraße  - Prüfauftrag Tempo 30 
Vorlage: VO/0934/19 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 10.10.2019: 

Die Bezirksvertretung stellt an die Verwaltung einen Prüfauftrag zur Einrichtung 
eines Zebrastreifens auf Höhe des Seniorenzentrums und bittet um die 
Einbeziehung der Geschwindigkeitsbegrenzung der Rostocker Straße.  
 

1. Die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg beschließt die Verlängerung 
der Tempo-30-Strecke zwischen Einmündung August-Bebel-Straße und 
Hainstraße 100. 

2. Die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg beschließt die Eingliederung 
der Bremer Straße, sowie der Stichstraße Strahlsunder Straße und 
Greifswalder Straße in die vorhandene Tempo-30-Zone 235.  

 
 

 Einstimmigkeit  
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10 Ein Wuppertal für Alle - Fortschreibung des Handlungsprogramms zur 
Wuppertaler Inklusionspolitik 2018/2019 
Vorlage: VO/0484/19 

  
  

  
Die Bezirksvertretung nimmt die Fortschreibung des Handlungsprogramms ohne 
Beschluss entgegen. 
 

  

11 Anträge auf freie Mittel 
  
  

11.1 Antrag auf freie Mittel der Starken Eltern, Infomaterial für Eltern und Schüler 
  
 Die Bezirksvertretung vertagt die Entscheidung auf die nächste Sitzung. 

 

11.2 Antrag auf freie Mittel der Evangelischen Gemeinde Uellendahl-Ostersbaum 
für die Deckenbeleuchtung im Jugendraum  
 
Die Bezirksvertretung vertagt die Entscheidung auf die nächste Sitzung. 

 

12 Mittel aus dem Gemeindefinanzierungsgesetz 
 
 

Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 10.10.2019: 
 
Die Bezirksvertretung beschließt, für den Spielplatz Eckbusch  4.400 € aus den      
Investitionsmitteln zur Verfügung zu stellen.  
 

Einstimmigkeit 
 
 
 
 
 
Gabriela Ebert Jasmin Enkhardt 
Bezirksbürgermeisterin Schriftführer/in 
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